

## السيرة الذاتية

### باسم عبدالكريم حميد الجحيشي

الجامعة المستنصرية – كلية التربية/ قسم علوم القرآن

Mobile: +9647700150836

Email: dr.bassim.a.hamid@uomustansiriyah.edu.iq

#### ملخص تعريفي:

اني التدريسي باسم عبدالكريم حميد الجحيشي، من مواليد 1961، اسكن في محافظة واسط قضاء الصويرة، جنسيتي عراقية عن اب وام عراقيين، حصلت على شهادة البكالوريوس من جامعة بغداد كلية الشريعة سابقا (العلوم الاسلامية حاليا)، ثم اكلمت مشواري الدراسي في الجامعة الاسلامية/ كلية الفقه وحصلت منها على شهادتي الماجستير والدكتوراه وكلاهما بتقدير جيد جدا وانا الان برتبة استاذ مساعد في الجامعة المستنصرية/ كلية التربية/ قسم علوم القرآن.

#### الشهادات الدراسية:

- Ph.D. : الجامعة الاسلامية/ كلية الفقه سنة 2007 بتقدير جيد جدا
- M.Sc. : الجامعة الاسلامية/ كلية الفقه سنة 2000 بتقدير جيد جدا
- B.Sc. : جامعة بغداد/ كلية الشريعة سابقا (العلوم الاسلامية حاليا) سنة 1983-1982 بتقدير جيد

#### الجوائز والتكريم الأكاديمي

- #1 : حصولي على كتب شكر وتقدير وقدم من قبل وزير التعليم العالي والبحث العلمي وكذلك من رئيس الجامعة المستنصرية وعميد كلية التربية فضلا عن كتب شكر من جامعات اخرى.

#### الخبرة الأكاديمية والتدريس:

- 1- لدي خبرة متراكمة في التدريس، بلغت (30) عاما جزء منها في التربية، والجزء الاخر في الجامعة درست خلالها عدد من المواد التخصصية في القسم فضلا عن الاشراف على طلبة الدراسات العليا وتقييم عدد من الرسائل والاطاريح والبحوث داخل وخارج الجامعة.

#### المقررات الدراسية التي تم تدريسها:

الدراسات الأولية	الدراسات العليا
الفقه، اصول الفقه، مدخل لدراسة الشريعة و النظم الاسلامية، التلاوة	

#### الانتساب المهني او الجمعيات:

- 1- عضو اللجنة العلمية
- 2- عضو لجنة ثقافية
- 3- عضو اللجان الامتحانية
- 4- عضو لجنة الارشاد الاكاديمي

الأستاذ المساعد الدكتور  
أركان علي جحيشي  
رئيس قسم علوم القرآن والتربية الإسلامية



## Curriculum Vitae

# Basim AbdulKareem Hameed AlJuhaishi

Mustansiriyah University – College of Education

Mobile: +9647700150836

Email: [dr.bassim.a.hamid@uomustansiriyah.edu.iq](mailto:dr.bassim.a.hamid@uomustansiriyah.edu.iq)

### PERSONAL SUMMARY:

My name is Basim AbdulKareem Hameed Al-Juhaishi. I live in Iraq, Wasit, Essaouira. I graduated from faculty of Islamic Jurisprudence. I am an assistant prof. in Al-Mustansiriyah University/ College of Education/ Quran Sciences.

### EDUCATION:

- Ph.D.: Al-Iraqia University/ Faculty of Jurisprudence (2007), (V. Good)
- M.Sc.: Al-Iraqia University/ Faculty of Jurisprudence (2000), (V. Good)
- B.Sc.: University of Baghdad/ Faculty of Islamic Jurisprudence (1982-1983), (Good)

### ACADEMIC HONORS AND AWARDS:

I received letters of thanks and appreciation presented by the Minister of Higher Education and Scientific Research, as well as from the President of Al- Mustansiriyah University and the Dean of the College of Education, as well as letters of thanks from other universities.

### ACADEMIC /TEACHING EXPERIENCE:

I have an experience in teaching, about (30) years, some of it at education ministry, and the other in the university, during which I studied a number of specialized lessons in the Al-Quran sciences department. Also, I supervised the graduate students and a number of theses, theses and research inside and outside the university.

### COURSES TAUGHT:

Undergraduate	Graduate
الفقه، اصول الفقه، مدخل لدراسة الشريعة و النظم الاسلامية، التلاوة	

### PROFESSIONAL AFFILIATIONS:

- 1- Member of the Scientific Committee
- 2- A member of the cultural committee
- 3- Member of the examination committees

الأستاذ المساعد الدكتور  
أركان علي حسين  
رئيس قسم علوم القرآن والتربية الإسلامية



#### 4- Member of the Academic Guidance Committee

#### PUBLICATIONS:

- Papers.

- القيمة الاقتصادية والاجتماعية للدية في الاقتصاد الاسلامي المعاصر
- نظرية الظروف الطارئة واثرها على تنفيذ العقود في الفقه الاسلامي
- محفزات العمل والانتاج في الفكر الاقتصادي الاسلامي
- الازمات الغذائية وسبل حلها في الفكر الاسلامي
- الازمة التكاليفية للزكاة
- الجوائح العامة في منظور الشريعة الاسلامية
- القيمة الاقتصادية والاجتماعية للاضحية
- حكم ترشيد الاستهلاك في الفقه الاسلامي
- zakat and its presentive role in reducing crimes
- Ruling on the Rationalization of Consumption in Islamic Jurisprudence
- Islamic morals in financial transactions and their impact on peaceful coexistence

#### PROFESSIONAL DEVELOPMENT

- Excellent Computer and Internet
- Course in teaching methods
- Course in the most important contemporary financial contracts applied in Islamic banks
- Course in employing contemporary educational methods for modern lessons



الأستاذ المساعد الدكتور  
أركان علي حسن  
رئيس قسم علوم القرآن والتربية الإسلامية

